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Diseñan Jaulas Flotantes 
para el Cultivo de Peces ~ 

ACTO EN OPICO.- En la Brigada de Artlllerfa "Coronel Osear Osorio", 
situada en San Juan Opico, La Libertad, nuevos reclutas rindieron jura
mento ante el Pabellón Nacional. El acto tuvo Jugar en ocasión de cele
brarse el Día de Santa Bárbara "Patrona de los Artllleros". Presidieron la 
ceremonia, coroneles Luis Ada/berto Landa verde, Comandante de la Bri
gada, Rafael F7ores Lima, Jefe del Estado Mayor, Jaime Abdul Gutiérrez, 
Vice-Presidente de la, Junta de ,Gobierno y Comandante en Jefe de la 
Fuerza Armada, un oficial de la misma y el Embajador de EE. UU. Dean 
Hlnton. 

El Salvador_con Mayor 
Número Mujeres Médicas 

El Salvador es uno de los 
paises de América Latina 
que cuenta con el mayor 
número de mujeres médi
cas, declara la doctora 
Noeml S. de Ttnettl. Presi
denta del Primer Congreso 
Médico Nacional, tnaugu
radoayer. 

El evento es organizado· 
por la Asociación de Muje
res Médicas Salvadoreñas, 
cuyo tema central es "El 
Papel de la Mujer en la 
Medicina" . • 

Durante dos dlas, las 
mujeres profesionales de 
la medicina tratarán sobre 

problemas pulmonares del 
recién nacido, sangrado 
del tubo digestivo. nutri
ción parenteral total en ct
rugia. actualización 
terapéutica del asma en el 
niño, m~todos Inmunológi
cos en el diagnóstico y eva
luación de la hepatitis 
viral, manejo de la diabé
tica en el período pertna
tal, manejo de la diabetes 
del adulto y otros temas de 
suma Importancia. 

Menciona la doctora de 
Ttnettl que la realización 
de un congreso a nivel na
cional promovido por mu-

Nuevo diseño de jaulas 
flotantes para cultivo de 
peces que hará más renta
ble la piscicultura ' en el 
país, han realizado técni
cos de la Dirección de Re
cursos Pesqueros. 

Informan que este nuevo 
modelo reviste caracteres 
ae senclllez y lo más Im
portante, es económico, o 
sea que tiene todas las ven
tajas para explotar al má
ximo la piscicultura en El 
Salvador. 

Los biólogos Carlos Sán
cbez Domtnguez, subdirec
tor de esa Institución del 

MAG y Carlos Ernesto 
Balcáceres, han hecho el 
diseño. el cual fue elabo
rado en el Centro de Desa
rrollo Pesquero de 
llopango, situado en el 
Rincón de Amatltán, can
tón Dolores Apulo. Este lu
gar fue escogido por 
poseer las condiciones ltm
·nológtcas para desarrollar 
este tipo de proyectos, ta
les como topografla del lu
gar. viento, profundidad, 
oxigeno disuelto en el 
agua, etc. 

Dijeron que entre los ob
jetivos de la Dirección de 

Conferencias Sobre 
Partidos Políticos 

En el auditorlum del Ins
tituto del Seguro Social se 
celebra un ciclo de confe
rencias sobre plan
teamientos de los partidos 
politlcos. Es promovido 
por la Asociación Salvado
reña de Trabajadores 
Agropecuarios. ASTA, con 
objeto de "propiciar un 
diálogo franco entre los 
partidos politlcos y el sec
tor trabajador" , según se 
Informa. 

Ayer hablaron represen
tantes del Partido Popular 
Salvadoreño, PPS; el Par
tido de Orientación Popu
lar , POP; el Partido 
Acción Democrática, P AD 
y el Partido Alianza Repu
blicana N aclonallsta , 
ARENA. Este dla le co
rresponderá a los partidos· 
de Conctllaclón N aclonal y 
Demócrata Cristiano. 

Interesa a los setenta asis
tentes representantes de· 
las cooperativas es lo que 
piensa cada partido en 
cuanto al proceso de re
forma agraria y la libre or
ganización de los 
trabajadores. 

Al hablar de los otros ob
jetivos, aparte de que se 
busca propiciar un diálogo 
franco entre partidos 
polltlcos y el sector traba
jador, se pretender auspi
ciar al sector trabajador 
un marco de análisis políti
cos. sacado de los plan
teamientos políticos de los 
conferenciantes. 

También. según se nos 
Informó. se quiere orientar 
a los participantes a lden
tlfitar sus Intereses. en los 
plantemlentos politlcos ex
puestos, estimular la par
ticipación de los 
trabal adores en las discu
siones de tndole pollttca y 
fomentar la formación de 
la conciencia politlca de 
los-trabajadores. 

Recursos Pesqueros. está ~ 
el de fomentar la ptsclcul- o~ 
tura en el pals, para lograr 
un Incremento en· la pro
ducción de pescado de O 
agua dulce. Una de las for- 1.".1 
mas de lograrlo es desa- :z: 
rrollando sistemas de o 
f~~~ft~a~}g~s~~s~"an~:S !< 
densidades de siembra de ~ 
peces por metro cúbico, a- ~~ 
provechando los cuerpos 
de aguas naturales y ar!Ul
clales (lagos. lagunas y "' 

~~t~~~J<fslr r\':,~~t~~ lf 
(Jaulas), siendo este sls- S! 
tema una de las mejores a. 
.opciones que se tienen. (¡:a 

También Informan que _ 
desde hace aproximada
mente 5 años se han hecho 
varios experimentos para Ir 
lograr Implementar una ... 
buena piscicultura en s_ ... 

jaulas flotantes. Se ha 
realizado Investigación en 
los campos de la alimenta
ción, siembra en diferen-
tes densidades por metro 
cúbico y calidad fislco
qulmlco del agua, de los 
cuerpos (de agua> en 
donde se Implementan los 
cultivos. Todos estos estu
dios han sido enfocados 
con el !In de procurar una 
mejor producción de pes
cado que viene a redundar 
en una rentabjjjdad mayor 
para el piscicultor. 

Recursos Pesqueros, 
añaden, previendo la Infla
ción en el costo de los ma
teriales para la realización 
de la estructura que lle
gara a conformar la jaula 
flotante, se dio a la tarea 
de Investigar aspectos re
lacionados con la construc
ción del nuevo modelo, y se 
estudió la forma de fabrl-

-Favor pase a la página 23. 
Recursos Naturales para 
el Beneficio del Hombre 

La tngenleria tiene la 
oportunidad de cre¡¡r los 
métodos y formas para 
que los recursos que la na
turaleza nos presta se usen 
en beneficio del hombre, 
stn atentar contra el hom
bre ni contra la natura
leza, declara el Ingeniero 

,descanso por el bien de la 
lngenteria. 

Menciona el Ingeniero 
VU!alta que fueron presen
tadas 81 ponencias. de las 
cuales. al negar a la 
clausura del congreso. han 
dejado un volumen de 182 
conslderandos y 192 con
clusiones y recomenda
clones las que pubHcarán 
en su oportunidad. 

jeres, es la primera vez 
que ocurre en Centro Amé
rica. Recuerda que fue du
rante una asamblea 
general de la Asociación 
de Mujeres Médicas que 
nació la Idea de llevar a 
cabo el evento científico el 
cual recibió el aval de to
das las socias y en esa 
misma oportunidad co
menzaron a surgir Ideas y 
a elegir a las personas que 
tomarían el trabajo tan de
licado. Una vez que tomó 
posesión la nueva Junta 
Directiva de la organiza
ción 1980-1981, procedieron 
a elegir a las miembros del 
comité organizador del 
congreso, la comisión 
clentiflca, comisión de fi
nanzas, relaciones públi
cas, asuntos técnicos y 
audiovisuales. 

Refiere la doctora que el 
éxito que han alcanzado 
con el primer congreso. 
anima a todas las socias a 
segnlr adelante con esta 
clase de eventos que van 
en beneficio de la prole- · 
slón y de todos los salvado
reños. 

Por el PPS tomó la pala
bra el señor Francisco 
Qutñónez Avlla, Secretario 
General, y se refirió a la 
reforma agraria. a las aso
elaciones campesinas y o
tros temas de Interés para 
·et sector campesino ante el 
actual proceso electoral. 

A las conferencias asis
ten representantes de aso
elaciones cooperativas de 
todo el pals, por lo que al
'gunos observadores califi
caron eso como de gran 
Importancia pa~a nuestro 
pais, pues asl el sector 
campesino se dará cuenta 
de los planteamientos de 
cada uno de los partidos 
que estarán presentes en 
la contienda electoral . 

Piden a DUA un Muro en 
Colonia en Grave Peligro 

Fredy VU!alta. 
• El profesional actuó 
como coordinador del Co
mité Técnico del reciente 
Quinto Congreso Nacional 
de la Ingeniería, que se ce
lebró en esta capital, con 
una asistencia de más de 
500 participantes. 

Al hablar del arduo tra
bajo reauzado durante la 
organización del evento, 
desarrol1o, etc .. hasta lle
gar a su final, refiere que 
tuvieron que reu!llrse en 35 
oportunld¡¡des los repre
sentantes de ASIA, ASI
MEI. ASINQUI y SIADES, 
e Igual cantidad de trabajo 
tuvo por su parte el Comité 
Técnico. 

Expresa que el tiempo 
que tenian para llevar a 
cabo un congr.eso nacional 
lo estimaban demasiado 
corto. pero todos estaban 
plenamente convencidos 
de que Iban a lograr la 
meta que se hablan fijado, 
siempre que las Inten
ciones fueras ciertas y sin
ceras. 

El grupo de trabajo lo In
tegraron 7 Ingenieros del 
Comité Organizador. 9 del 
Comité Asesor y 8 del Co
mité Técnico. Los 24 profe
sionalesse 
comprometieron a entre
gar Qarle de sus horas de 

El congreso concluye 
hoy a las seis de la tarde, 
con las palabras de la doc
tora de TlnettL · 

En el discurso que leyó 
el entrevistado durante la 
clausura del evento, dijo a 
los congresistas de las 
cinco mesas de trabajo, 
que en esa fecha daba por 
tnaugurada la mesa nú
mero 6, la mesa en la que 
no habrá limite de 30 minu
tos. la ·que inlclará y pre
parará ponencias del VI 
Congreso N actonal, la que 
procurará que se cumpla 
lo concluido y recomen
dado. la que dirigirá los ., 
cursos y seminarios sobre 
audiovisuales. agua, edu
cación universitaria, vi
vienda , agrolndustrta . 
etc., que durante el V con
greso decidieron como 
prioritario: la que promo
verá los proyectos dP. In
vestigación que se 

·necesitan para cumplir 
con el lema de la Inge
niería. 

Vecinos de la colonia 
San Luis Portales. situada 
al noreste de la capital. so
licitan a la DUA que cons
truya un muro de 
contención, pues las vi
viendas están en peligro de 
derrumbarse. 

Exponen que la grve si
tuación que atraviesan es 
porque a un costado de la 
colonia vasa el rlo Ace-

En el congreso. las cinco 
mesas de trabajo trataron 
los temas relacionados' con 
la agricultura . recursos. 
energía. agua, vivienda y 
transporte. planeamlento, 
construcción e Infraestruc
tura. educación e lnvesll· 
gación. 

! Se · notó oue lo oue más 

PARTICIPAN.- Más de trescientas personas participan en el Primer 
Congreso Médico Nacional, que se rea/Jza en el Hotel Presidente._ El 
evento es organizado por la Asociación de Mujeres Médicas Salvadorenas. 
Con las palabras de la doctora Noemy de Tinetll. concluirá mañana. 

lhuate y en cada Invierno. 
cuando las correntadas 
son grandes, arrastra por
clones de tierra. Abora las 
casas están al borde del 
barranco y amenazan con 
desplomarse. 

"Estamos en peligro 
constante, pues se teme 
que las viviendas se des
plomen al barranco y 
causen desgracias y muer
tes. Hemos recurrido a to
das las autoridades , 
Incluyendo a la Junta de 
Gobierno y al MOP, pero 
nadie nos ha escuchado" , 
manifiestan los vecinos de 
la citada colonia. 

Agregan que viven mu
chas !amUlas en ese lugar 
desde 1974. La colonia está 
cerca de los baños El Coro 
Nuevo y cuando el go
bierno hizo unos trabajos 
cerca de la colonia des
viaron el cauce del río y la 
corriente pasa ahora lin
dando con las casas. 

Añaden que por la hume
dad, la tierra es floja y 
existe el peligro de que las 
casas se derrumben. "Te
nemos miedo de que 
cuando caigan las tormen
tas del próximo tnvlerno 
muramos soterrados junto 
con nuestros hijos" , diJe
ron los vecinos. "Ojalá que 
las autoridades de Obras 
Públicas escuchen esta 
nueva petición y manden a 
construir el muro de pto- . 
tecclón que pedimos". con
cluyen. 


